

TICAD 7, résultats concrets pour l'Afrique



< Photo de famille TICAD 7 à Yokohama au Japon, le 28 août 2019 >

Au moment où le soutien international au développement de l'Afrique semblait en recul après la fin de la guerre froide, le Japon a lancé en 1993 une initiative appelée **la Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD)**, un forum de dialogue politique de haut niveau avec les pays du continent africain pour relever les défis liés au développement, notamment en matière de réduction de la pauvreté, de développement des ressources humaines et de croissance économique, etc. A sa 7^{ième} édition tenue à Yokohama au Japon du 28 au 30 août 2019, 53 pays africains, dont 43 au niveau de chef d'État ou de Gouvernement, ont participé avec 52 pays partenaires et 108 organisations internationales. La TICAD 7 a également associé la société civile et le secteur privé pour avoir un débat inclusif sur l'avenir du continent africain.

La discussion de la TICAD 7, menée sur le thème principale, « **Faire progresser le développement de l'Afrique en recourant aux peuples, à la technologie et à l'innovation** », a abouti à la déclaration de Yokohama qui aborde les problématiques considérées comme au cœur du développement de l'Afrique telles que **l'importance du libre-échange, l'infrastructure de qualité, la stabilité macroéconomique, la lutte contre la pauvreté, l'amélioration de la gouvernance, la paix et la stabilité.**



La déclaration a établi trois piliers de coopération avec l'Afrique sur lesquels le Japon a pris des engagements pour les années à venir. Les points saillants des engagements pris par le Japon sont cités dans le schéma qui figure sur la prochaine page.